

---

Culture COM : « Savon des Trois 8 ». Egalement appelé Savon des Travailleurs, ce savon a été lancé en 1895. Mais pourquoi ce nom ?

21-04-2015

avec

- Dès la fin du XIXème siècle, le mouvement ouvrier revendique la journée de huit heures.

-

Accordée dans certaines entreprises, elle ne sera officialisée qu'au lendemain de la Première Guerre mondiale.

-

Une coopérative de fabrication de savon est créée, dont les bénéfices doivent être reversés à la presse d'accompagnement du mouvement de revendication.

-

On la baptise : Savonnerie des Travailleurs.

-

Et son savon : Savon des Trois 8.

-

Voici son "argumentaire" :

"CAMARADES,

Pour faire connaître à tous les travailleurs ce qu'est le Collectivisme, il faut journaux, revues et brochures.

La Savonnerie des Travailleurs, est fondée dans le but d'aider au développement de ces trois éléments essentiels ; tous ses bénéfices seront employés à la propagande socialiste.

Par conséquent Camarades, achetez de préférence chez tous les Épiciers, Coiffeurs, Merciers, Herboristes et Bazars, le savon des Trois Huit et le savon du Chambard.

Le Trois Huit se vend 40 centimes le pain, sous l'enveloppe on trouve le portrait d'un député ou militant socialiste en magnifique photogravure.

Le Chambard se vend 20 centimes son étiquette représente un bûcheron abattant l'arbre du capitalisme.

Par le savon socialiste

Combattons tous et sans retard

Le bourgeois, le capitaliste :

Gare aux Trois Huit ! Gare au Chambard !"